

3 juin 2006, Ottawa

Allocution à l'occasion de la cérémonie d'assermentation des nouvelles recrues militaires et des réservistes

Je vous remercie de cet accueil chaleureux.

Et je vous remercie de me donner l'occasion de partager la tribune avec : le ministre de la Défense nationale, Gordon O'Connor et le chef d'état-major de la Défense, le général Hillier.

C'est un grand honneur pour moi de pouvoir assister aujourd'hui à la cérémonie d'assermentation des nouvelles recrues militaires et des réservistes qui intègrent la Force régulière. Votre choix de faire partie des Forces canadiennes est aujourd'hui plus qu'une décision individuelle. Il signifie que vous continuez une tradition historique et honorable de service militaire pour le Canada. Un nouveau chapitre dans l'histoire de générations de Canadiennes et de Canadiens qui ont protégé leur nation tant au pays qu'à l'étranger. Il s'agit d'une responsabilité de taille. Mais vous êtes prêts à l'assumer.

Les Forces canadiennes

Les Canadiennes et les Canadiens tiennent leurs militaires en haute estime. Et à juste titre. Depuis l'établissement de notre Confédération en 1867, le personnel militaire canadien a servi notre pays avec fierté et honneur. En temps de guerre comme en temps de paix. Ils ont combattu avec nos alliés pendant les deux guerres mondiales. Il se sont battus contre la tyrannie pendant la Guerre froide – tant en Europe qu'en Corée. Et ils ont servi dans des zones dangereuses dans le monde entier au cours de missions de maintien de la paix. Ils ont souvent fait face à de graves dangers – et ont souvent payé de leur vie. Ces hommes et ces femmes ont cependant toujours fait preuve de grande bravoure. De sens du devoir. D'amour de la patrie. Ils ont montré la force d'âme et le courage nécessaires pour mener à bien leur mission. Et c'est à eux que le Canada doit sa force, son unité, son indépendance et sa liberté. C'est pourquoi le service militaire est le service le plus important que quiconque pour rendre à notre nation.

La mission afghane

Un bon exemple de ce fait est la mission actuelle en Afghanistan. Où le personnel des Forces canadiennes joue un rôle primordial afin d'aider le peuple afghan à rebâtir son pays ravagé par la guerre. Et afin de sécuriser le Canada en faisant en sorte que l'Afghanistan ne puisse plus jamais servir de refuge aux groupes terroristes. Il n'y a pas si longtemps, j'ai visité l'Afghanistan. Le dévouement et le courage de nos soldats m'ont inspiré. Ils protègent également le peuple afghan et les travailleurs humanitaires afin que ceux-ci puissent poursuivre leurs efforts humanitaires et de développement essentiels. Ils soignent les personnes malades, blessées et âgées. Ils protègent les écoles pour que les enfants puissent recevoir une bonne éducation. Ils font en sorte que des élections libres puissent avoir lieu et que les femmes puissent jouir des droits fondamentaux qui reviennent à tous les citoyens. Chaque citoyen afghan vit actuellement de profonds changements. Des changements qui leur permettront de jouir des libertés que nous, Canadiennes et Canadiens, tenons pour acquises. Mais, bien entendu, ce n'est pas tout ce que font les membres des Forces canadiennes en Afghanistan.

En collaboration avec 35 nations alliées et l'armée et la police nationales afghanes, ils aident à libérer la campagne afghane des groupes terroristes et des barons de la drogue. Ils enlèvent les mines antipersonnel une par une. Ils protègent les routes et les principales installations publiques et gouvernementales. Ils se trouvent à l'un des endroits les plus dangereux au monde et se tiennent en première ligne pour nous protéger. Nous vivons dans un monde de danger et ce n'est pas en fermant les yeux que nous nous en tirerons. Aujourd'hui, les Canadiennes et les Canadiens ont appris que, avec le concours du SCRS et de nos services de renseignement, la GRC et la police de Toronto ont arrêté dix-sept individus et les ont accusés d'infractions de terrorisme aux termes du Code criminel.

Leur cible aurait été le Canada. Les institutions canadiennes. L'économie canadienne. Le peuple canadien. Comme ce fut le cas à d'autres moments de notre histoire, nous sommes ciblés en raison de qui nous sommes. Et de notre façon de vivre. De notre société, de notre diversité et de nos valeurs. Des valeurs comme la liberté, la démocratie et la primauté du droit. Des valeurs qui font du Canada un grand pays. Des valeurs que les Canadiennes et les Canadiens chérissent. Des valeurs que les citoyennes et les citoyens comme vous veulent défendre.

Je tiens à féliciter les membres de la GRC, du SCRS et des autorités policières locales pour avoir mené à bien cette opération. Nous continuerons de les appuyer en renforçant nos lois, nos politiques et les ressources consacrées à la lutte contre le terrorisme tant au pays qu'à l'étranger. Aujourd'hui, les mesures canadiennes de renseignement et de sécurité ont porté fruit. Le nouveau gouvernement du Canada poursuivra ses efforts pour assurer la sécurité nationale de l'ensemble des Canadiennes et des Canadiens. Et c'est que vous, membres des Forces canadiennes, nous aiderez à faire avec le concours de la police et des services de renseignement.

Des Forces canadiennes dont on doit être fier

Dimanche, notre pays célébrera la Journée des Forces canadiennes. Journée où les Canadiennes et les Canadiens montrent à quel point ils sont fiers des jeunes hommes et des jeunes femmes qui défendent l'honneur de notre pays, qui en assurent la sécurité et qui garantissent aux Canadiennes et aux Canadiens un avenir meilleur et plus sécuritaire. C'est là le type de forces armées auquel se joindront les nouvelles recrues. Des forces armées qui :

- font preuve de leadership international,
- appuient les efforts humanitaires et
- défendent la sécurité nationale du Canada.

Des forces armées dont nous pouvons être fiers. C'est pourquoi les Canadiennes et les Canadiens vous appuient. C'est pourquoi le nouveau gouvernement du Canada est entièrement avec vous. Et c'est pourquoi nous faisons en sorte que vous disposiez de tout ce dont vous avez besoin pour faire votre travail.

Conclusion

En terminant, je tiens à vous souhaiter le meilleur des succès au cours de vos carrières au sein des Forces canadiennes. Nous vous appuyons alors que vous servez votre pays, défendez notre souveraineté, assurez la sécurité de nos citoyennes et de nos citoyens et faites la promotion de nos valeurs dans le monde entier. Ce sera parfois difficile. Vous irez au

bout de vos limites et montrerez de quoi vous êtes capables. Mais le jeu en vaudra la chandelle. En vous regardant aujourd'hui, je constate que vous êtes prêts à relever le défi.

Merci. Que Dieu soit avec vous dans tout ce que vous vivrez.

Que Dieu bénisse le Canada.